

Nouvelles des initiatives qui se lancent

À table !

VRAC et **Récup & Gamelles** ont inauguré le 14 octobre dans le 8^e arrondissement leur nouveau projet en commun : une *Maison Engagée et Solidaire de l'Alimentation*. Avec une épicerie en vrac, locale et bio, un restaurant végétarien à partir d'invendus, bio également, une cafétéria et des ateliers de cuisine, tout est là pour promouvoir une alimentation plus durable tout en luttant contre la précarité puisque trois tarifs sont proposés en fonction du lieu de résidence et des revenus de chacun. « *Ce tiers-lieu a été coconstruit avec les habitants autour, et notamment ceux qui vivent dans une situation de précarité, pour qu'il puisse réellement correspondre aux besoins du quartier et pas juste à nos envies* », explique Julia Lévêque, coordinatrice du lieu.

83, avenue Paul Santy - Lyon 8^e
maison-solidaire-de-l'alimentation.fr

Coup de pouce

Investir solidaire dans l'habitat participatif

La coopérative **Habitat & Partage** propose une nouvelle façon de se loger par la participation des habitants à la conception, au financement et à la vie de leur logement. Ses deux premiers projets de logements verront le jour en 2023 : *Les Bobines* à l'Autre Soie, à Villeurbanne et *Trévolution*, dans l'écoquartier des Orfèvres à Trévoux. « *Les bâtiments favoriseront le vivre-ensemble avec des chambres d'amis partagées, une cuisine pour des repas collectifs, une buanderie, des jardins communs* », énumère Marion Cheynet, codirigeante. Mais pour obtenir les prêts et commencer les travaux, la société doit compléter son apport et lance une levée de fonds en titres participatifs de 500 € minimum.

06 03 07 02 41
contact@habitatetpartage.fr
habitatetpartage.fr

Coup de pouce

Comment voyager sans polluer ?

Echo Voyage renouvelle notre vision du voyage en proposant des rencontres avec des expatriés vivant à Lyon qui font découvrir la culture de leur pays. Tout le monde se retrouve autour d'ateliers thématiques ou de journées au contact d'une communauté. « *On propose par exemple de découvrir la méditation avec un moine bouddhiste, les traditions péruviennes avec une artisane de Lima, la gastronomie japonaise avec une cheffe de Kyoto...* », énumère Ludovic Cessac, le fondateur. Il lance, à partir du 13 novembre, un appel au don pour lui permettre de continuer ces expériences et de reverser 10 % de ses bénéfices aux associations avec lesquelles il travaille.

kisskissbankbank.com : **Echo Voyage**
echo-voyage.fr



Partez à la découverte des initiatives citoyennes qui naissent aujourd'hui et construiront demain une société écologique, solidaire et démocratique !



Du pain et du levain

Le 14 octobre, la boulangerie **Mado** a accueilli ses premiers clients dans le 7^e. Son truc en plus ? L'engagement ! Tout est fait maison avec du levain naturel lentement fermenté, de la farine bio, du blé paysan cultivé à Roanne, et des œufs, des fruits et des légumes de saison de la région. « *On voulait revaloriser un savoir-faire artisanal tout en proposant des produits avec un meilleur apport pour la santé* », confie Charlotte Coing, cofondatrice. Et, puisque Mado s'engage dans le zéro-déchet, vous pourrez repartir avec un sac à pain en tissu !

26, rue de la Thibaudière - Lyon 7^e

boulangieremado@gmail.com

Facebook : [Boulangerie Mado](#)

La BISE souffle un vent de nouveauté à Bron

BISE, pour **Bron Initiatives Solidaires et Écologiques**, c'est le nom du nouveau collectif citoyen brondillant né en juillet dernier qui souhaite faire progresser la transition écologique par des actions citoyennes, solidaires et conviviales. « *Nous avons le statut d'association, mais nous sommes avant tout un collectif d'habitants* », assure Marianne Riouffreyt, coprésidente. Avis à celles et ceux qui vivent à Bron et souhaitent y mener des actions. Entre les ateliers faire soi-même, le jardinage écolo, les balades à vélo et autres réjouissances, les idées foisonnent déjà et ne devraient pas tarder à prendre vie !

contact.bise@protonmail.com

helloasso.com : **Bron Initiatives Solidaires et Écologiques**

Coup de pouce

À chacun son composteur

En 2024, le tri des biodéchets à la source sera obligatoire, alors **Ceercle** prend un temps d'avance avec son potager lombricomposteur d'appartement « *destiné aux gens qui n'ont pas de jardin mais qui veulent comprendre et prendre part au cycle de vie des déchets organiques* », explique Charles Lambert, fondateur. Si la poterie est fabriquée au Portugal, le terreau sans tourbe est français, les vers de compost viennent d'Écully et les plants de potager d'un pépiniériste bio givordin. Afin de financer la production, vous avez jusqu'au 11 novembre pour participer à la campagne de financement participatif.

ulule.com/ceercle

ceercle.eu



Pour coconstruire Ecologica, la nouvelle école de la transition

La future école d'enseignement supérieur, associative et coopérative, dédiée à la transition écologique et à la résilience des territoires organise ses premiers événements. Rendez-vous est donné le 8 novembre pour un rassemblement avec les partenaires, sociétaires et futurs étudiants, suivront ensuite deux temps de coconstruction avec les étudiants les 15 et 29 novembre.

contact@ecologica.education.fr

ecologica.education

Coup de pouce



La Galoche s'installe !

Un café associatif proposant de nombreuses animations pour tous les âges, une épicerie bio et en vrac, un espace de travail partagé réunis au même endroit : après plus de trois ans de travail, **La Galoche** va ouvrir ses portes avant l'hiver ! Pour cela, le collectif d'habitants de Sathonay-Camp a besoin d'aide et lance une campagne de financement participatif pour aménager le lieu : scène transformée en espace détente et en bibliothèque la journée, équipement son et lumière, bar fabriqué dans une recyclerie locale, tireuse à bière...

zeste.coop/fr/la-galoche
lagaloche.fr



Rien ne se perd, tout se donne

Avec ses menus locaux, de saison, presque toujours bio et végétariens, le bar-restaurant **Totem & Tempo**, situé dans le 7^e, souhaite comptabiliser et réduire au maximum son empreinte écologique. Le restaurant a ainsi décidé de calculer son bilan carbone sur une année pour le convertir en euros... et en dons pour la transition ! 1 700 € ont été répartis entre quatre associations : **Zéro Déchet Lyon**, **BelleBouffe**, **The Greener Good** et **Anciela**. « On voulait vraiment rester local en donnant à des associations lyonnaises qui agissent, d'une manière ou d'une autre, pour l'écologie », explique Martin Duchesne, cofondateur.

07 67 34 78 77 • contact@totemtempo.com • totemtempo.com

Coup de pouce



Big Banque : quand la Nef veut tout bousculer

Établissement bancaire éthique de référence depuis 1988, **La NEF** veut changer d'échelle et développer son offre bancaire pour qu'une vraie alternative éthique, citoyenne et écologique émerge en France. La banque d'origine vaudoise doit ainsi augmenter significativement son capital et lance sa campagne : **Big Banque**. L'objectif ? Lever 30 millions d'euros grâce aux sociétaires qui prendront des parts sociales et placeront leur épargne à la Nef.

lanef.com



Vous connaissez des initiatives et des événements intéressants ?

Partagez-les avec nous sur : actus@anciela.info